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La Universidad, sede del
Consejo nacional de decanas de Enfermería

La Facultad de Enfermería
participa en la elaboración
de los Exámenes de Calidad
de la Educación Superior,
Ecaes

\ grupo de representantes de
lf~rentes Facultades de Enfer-

mería participan en el diseño y
elaboración de los exámenes de
Estado para Enfermería. La Uni-
versidad hace parte de esta comi-
sión, como miembro permanente,
a través de una profesora del Área
de Cuidado.
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Forum realiza encuesta de
opinión sobre seguridad
democrática
Un nivel de credibilidad del
72.2% y una reacción positiva del
93.7%sobre el tema de seguridad
democtática, fueron los datos

is relevantes de la encuesta de
opinión aplicada a 604 egresados
de Forum, durante el III Foro de
egresados que se realizó el mes
pasado.
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La nueva reforma tributaria
El Director de la DIAN, Mario
Aranguren explicó ante un
grupo de empresarios del sector
productivo del país, los aspectos
que contempla la reforma
tributaría y aclaró los alcances
de la misma para superar la crisis
fiscal, que tiene el país.
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En lafoto: el grupo de Decanas y directoras de Enfermería que participaron en el encuentro acompañan a la Decana
María Clara Quintero (centro), en la mesa Directiva.

Con la participación de directivos
y representantes de 23 Facultades
de Enfermería de todo el país,

el pasado 20 de marzo, la Universidad
de La Sabana fue sede del 49 Consejo
de decanos de Enfermería, que realiza
cada año la Asociación Colombiana de
Facultades de Enfermería, Acofaen. El
evento culminó el 21 de marzo en la
Universidad Javeriana.

La calidad de los programas de Enfermería
de las diferentes regiones fue uno de
los temas analizados en el encuentro.
Igualmente, se oficializó el proyecto Ecaes,
Exámenes de Calidad de la Educación
Superior con la creación de un comité
académico nacional para el diseño y
elaboración de la prueba que se aplicará a
los estudiantes de ultimo año de Enfermería,
el primero de noviembre del año en curso.

Además, se analizaron los proyectos
de reglamentación y legislación de los
programas, a la luz de los nuevos decretos
y el avance de las unidades académicas
en el trabajo de créditos y las reformas
curriculares correspondientes.

El evento permitió reflexionar sobre
la tendencia actual de los programas
de Enfermería, caracterizada por una
formación más integral y globalizada
que lleva al profesional a trascender
fronteras.

La realización de este encuentro en el
Campus fue para las directivas, profesores
y estudiantes una gran oportunidad de
proyectar el desarrollo que ha tenido la
Facultad en los últimos años, resaltando
la acreditación lograda y los procesos
de autoregulación y de mejoramiento
continuo .•



Correo Institucional

Mensaje del Señor Rector a toda la comunidad universitaria

Para contribuir al ambiente de serenidad y calma
he querido posponer, de manera deliberada, esta
comunicación a toda la comunidad universitaria
sobre los brotes de terrorismo indiscriminado que han
venido presentándose en nuestro país, situaciones que
se suman a las diferentes expresiones de violencia que
hemos sufrido por varias décadas.

Estas circunstancias, lejos de desanimamos frente
al porvenir de nuestra patria, deben producir entre
todos nosotros sentimientos y acciones de cohesión y
de solidaridad para con todos nuestros compatriotas,
uniéndonos en la invocación a la Providencia, para
que se restablezca en nuestro país el pleno imperio
de la paz y de la seguridad ciudadana, siendo de
otra parte plenamente conscientes de la necesidad de
apoyar a nuestras instituciones en la preservación del
orden público, que es una responsabilidad de todos y
no únicamente de la fuerza pública.

En cuanto corresponde a la seguridad de esta
Institución, quiero invitar/os a que todos seamos parte
activa de ella y colaboremos con nuestro equipo de
seguridad, informando de inmediato toda situación
irregular o sospechosa a la LÍNEA ALERTA No. 8, en

cualquiera de los teléfonos de la Universidad, o en los
teléfonos especiales que están instalados en distintos
edificios, previniendo a cualquiera de los vigilantes.

A todos nos corresponde aportar, así sea un pequeño
grano de arena, para construir el futuro tranquilo
y próspero que todos soñamos para nuestra patria,
confiados en Dios, en la fortaleza de nuestros valores,
fruto de varias décadas de civilización cristiana, y en
nuestro espíritu cívico.

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •• • • • • • • • • • • • • • • • •

Doctora
Gloria González
Mariño, Decana

de la Facultad de
Ingeniería.

Representante ante el Consejo Superior

El viernes 14 de marzo, previa convocatoria del señor Rector, se reunieron
los Directores de Instituto y Decanos de Facultad, con el propósito de elegir

su representante ante el Consejo Superior. Por segundo período consecutivo,
fue elegida la doctora Gloria González Mariño, Decana de la Facultad de

Ingeniería. -



Mundo Académico

'"La estrategia contrainsurgente del Presidente Alvaro Uribe Vélez
Una reflexión sobre la evolución del conflicto colombiano en los últimos años y del panorama que presenta hoy el país
con el gobierno de Álvaro Uribe Vélez, fue el tema analizado por el experto en conflicto internacional, David Román
Ortiz, profesor de la Universidad Complutense de Madrid, quien estuvo en la Universidad el pasado 18 de marzo.

El profesor Román Ortiz habló del escenario del conflicto armado en Colombia y de la política de seguridad del
Presidente Álvaro Uribe. Explicó que a diferencia de Andrés Pastrana, Uribe tiene una concepción distinta del Estado,
basada en la defensa de las instituciones, donde la negociación tiene límites.

Sin embargo, Román opinó que la política de Uribe tiene contradicciones, como por ejemplo el proyecto de acabar con
el servicio militar obligatorio y la política de aumentar el pie de fuerza. Por último, el doctor Román Ortiz mencionó
ue hoy día está comenzando la urbanización del conflicto y que al contrario de lo que opinan muchos analistas, este
s el comienzo y no el final de la confrontación armada en Colombia.

Presentación del libro sobre la constitucionalidad de la ley
El pasado 14de marzo se presentó en el Centro Cultural André Maurois de la Embajada de Francia, el libro El control de
constitucionalidad de la ley, escrito por la doctora Natalia Bernal Cano, Profesora de Teoría General del Estado y de la
Constitución, de la Facultad de Derecho. Al acto asistió el Presidente de la Corte Constitucional, Eduardo Montealegre.

El libro fue comentado en el acto de presentación, por el Magistrado Manuel José Cepeda Espinoza, el cual reseñó
que es un importante estudio comparativo y de recopilación de las principales decisiones de la Corte Constitucional
colombiana, confrontadas con la jurisprudencia francesa, fruto del trabajo doctoral de la profesora Bernal Cano en la
Universidad de París Pantheón Assaz .•

f,ACULTAD DE COMUNICACiÓN SOCIAL Y PERIODISMO

El ex secretario de gobierno de Antioquia propone el regreso de las Convivir

La propuesta de volver a crear grupos de personas que
trabajen bajo los principios de solidaridad y participación
ciudadana, más conocidos como las Convivir, fue el tema
desarrollado por Pedro Juan Moreno Villa, ex secretario
de gobierno de Antioquia, durante el espacio Cátedra en
Directo, promovido por la Facultad de Comunicación
Social y Periodismo.

Moreno Villa, quien es promotor de las políticas de
pacificación del Urabá antioqueño, aseguró que grupos
como las Convivir dieron resultados positivos en la región
antioqueña durante el mandato del entonces gobernador

Continúa r::¡r4 Pedro Juan Moreno Villa, ex secretario de gobierno de Antioquia
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del departamento, Álvaro Uribe Vélez, y que podrían funcionar en el territorio nacional siempre y cuando exista un
organismo de vigilancia y control permanente.

El desempeño de las fuerzas militares fue otro tema analizado por Moreno Villa sobre las que dijo "deben
reestructurarse formando profesionales que conozcan el terreno y que trabajen en servicio de la comunidad".

El impacto de las tecnologías en el ejercicio del periodismo

El profesor Sergio Llano Aristizabal, docente del Área de Comunicación Pública, participó en días pasados como
conferencista en el Seminario Impacto de las Tecnologías de Información en el ejercicio de periodismo que se llevó
a cabo en el Auditorio de la Cámara de Comercio de la ciudad de Montería.

En el seminario hizo un análisis de cómo las tecnologías de información modifican la naturaleza de los medios de
comunicación tradicionales y dan paso a espacios como el Internet y la Multimedia. Además, se refirió a la necesidad
de mantener vigentes los medios de comunicación con el uso de las tecnologías, debido a que se enfrentan a un público
en constante cambio. -

••••••••••••••••••••••••••••••••••••••

Profesora de la Facultad de Enfermería de La Sabana
diseñará exámenes del Icfes para enfermeros.

Clara Rozo de Arévalo, profesora del Área de Cuidado de la Salud de la Facultad de Enfermería, fue elegida por la
junta directiva de la Asociación Colombiana de Facultades de Enfermería (Acofaen) como uno de los dos miembros
permanentes del Comité Nacional del Proyecto sobre Exámenes de Estado, que elaborará las pruebas de calidad para
los programas de Enfermería.

Dentro del comité, en el cual la profesora Rozo hace parte, se encargará de controlar el proceso de elaboración
de los Exámenes de Calidad de la Educación Superior (Ecaes), avalar la estructura del examen, seleccionar a los
pares académicos que realizarán el proceso de tamizaje del mismo y aportar a la definición del plan general y a la
elaboración del documento final del proyecto.

La profesora fue elegida para hacer parte del trabajo, gracias a sus 21 años de experiencia docente en la Universidad
de La Sabana y en otras instituciones de educación superior como la Universidad Ciencias de la Salud.

Los Ecaes serán aplicados el I" de noviembre de este año a todos los estudiantes que cursan el último año o los
dos últimos semestres de la carrera de Enfermería, según la modalidad del plan de estudios. Una vez aplicados los
exámenes, se evaluarán los resultados para elaborar el examen definitivo que presentarán los estudiantes de la carrera,
a partir del año próximo. -



: 'FACULTAD DE INGENIERíA

Estudiante de La Sabana gana premio a la imagen del mes de Salid Edge

Como parte del trabajo de la materia de Expresión
Gráfica, un alumno de Ingeniería Industrial de La
Sabana ensambló un motor de aeromodelo con el
que obtuvo el premio a la imagen del mes de octubre
anterior de Solid Edge.

Gian Paul Tullio Menotti Novaro, estudiante de tercer
semestre de Ingeniería industrial de la Universidad de
La Sabana, obtuvo el premio a la imagen de la compañía
b=sileña de software PLM Solutions Latinoamérica por

esarrollo en el programa Solid Edge de un motor de
aeromodelo marca K&B. 40 de valieras.

Para el alumno de La Sabana, el principal mérito de
la distinción está en que los estudiantes universitarios
compiten al lado de profesionales y de diseños de
reconocidas empresas, sin contar con que era la primera
vez que utilizaba el programa. La Universidad de
La Sabana está dictando clases de Solid Edge a sus
estudiantes desde 2001.

Esta es la segunda ocasión en que un estudiante de La
Sabana recibe la distinción. En la primera ocasión, Paola
Andrea Romero Pérez y César Alberto Suárez Ortiz,
también alumnos de Ingeniería Industrial recibieron

Imagen del motor de aeromodelo ganador de la compañta
PLM SOLUTIONS LATINOAMÉRICA

el premio por el desarrollo del diseño arquitectónico
y amoblamiento de las instalaciones del Servicio de
Enfermería de la Universidad.

Visita de profesor de la Universidad Estatal de Moscú

Por espacio de un mes, el geólogo Alexander Bogolomov, profesor de la Universidad Estatal Lomonosov de Moscú,
visitó la Universidad, con el fin de compartir las experiencias académicas y científicas y la metodología pedagógica de
esta Universidad rusa con los profesores de la Facultad de Ingeniería, y así fortalecer los programas de la Facultad de
Ingeniería y a la vez iniciar un acuerdo de cooperación con dicha universidad.

Durante varias semanas asesoró los programas de Ingeniería de Producción Agroindustrial, Ingeniería Industrial y
la especialización en Ingeniería Ambiental, en los que hizo algunas recomendaciones relacionadas con el desarrollo
de la investigación, la consolidación del Centro de Investigación en Tecnologías Avanzadas de Decisión, CITAD y la
oportunidad que presentan estos programas para la creación de futuras especializaciones.

- -

I~ -



Cambio Área de Matemáticas a Departamento
El Área de Matemáticas Aplicadas ha venido estudiando y adelantando los procesos necesarios para convertirse
en Departamento, con el fin de profundizar en la formación teórica y práctica que necesitan los programas de la
Universidad en un campo matemático.

El proceso comenzó con una revisión sobre los recursos humanos y físicos del Área, luego con el asesoramiento
externo para llevar a cabo el proceso y continúa con el estudio y elaboración del proyecto legal para finalizar el paso
de Área a Departamento. Este tendrá el apoyo de otros departamentos similares fuera del país, como la UNAM de
México, la Universidad Estatal de Moscú, la CITAV de México, además de la Universidad del Valle y la Universidad
de Antioquia.

El cambio a Departamento se efectuará a finales del primer periodo de 2003, luego de revisiones externas e internas
por parte de la Comisión Permanente de la Universidad. No obstante, el Área ya reúne la mayoría de los requisitos:
docentes en maestría, un doctorado, seis profesores de planta. Además, las líneas de investigación ya están definidas.

El Área de Matemática actualmente presta sus servicios a cinco programas: Ingeniería Industrial, Administración
de Empresas, Ingeniería de Producción Agroindustrial, Administración de Instituciones de Servicio y Psicología, y
pretende seguir prestándolo a todos los programas como Departamento de la Universidad.

Visita a la Universidad de Moscú

En el mes de marzo, la doctora Gloria González Mariño, Decana de la Facultad de Ingeniería viajó a Rusia con el fin
de iniciar un acuerdo con la Universidad Estatal de Lomonosov de Moscú para establecer un programa de intercambio
docente entre la Universidad de La Sabana y dicha institución.

El acuerdo que se definirá en las próximas semanas, espera fortalecer inicialmente el Área de Matemáticas de la
Facultad de Ingeniería, para que docentes de la Facultad emprendan estudios de doctorado en la Universidad de
Moscú .•

Vinculado profesor al Departamento de Ciencia Política

El pasado 27 de enero fue vinculado como profesor de planta del Instituto de Humanidades el profesor Fernando
Cvitanic, tras haber sido catedrático por 4 años en la Universidad. Desde entonces, se ha venido desempeñando como
docente en el área de Relaciones Internacionales en las Facultades de Ciencias Económicas y Administrativas y
Comunicación SociaL

Periodista de la Universidad Santo Tomás de Santiago de Chile y magíster en Relaciones Internacionales del Instituto
Ortega y Gasset de la Universidad Complutense de Madrid, Fernando Cvitanic ha trabajado en la Oficina de Prensa
de la Presidencia de la República de Chile en el período 1996-1999, en las Universidades Externado de Colombia, y
El Rosario y en el Departamento de Ciencias Políticas del Instituto de Humanidades de la Universidad, desde donde
seguirá impartiendo sus conocimientos .•



" FACULTAD DE MEDICINA

Visitas de instituciones médicas del exterior

El doctor Alberto Restrepo Betancourt, Director de Programa de la Facultad asistió al 70th Annual Meeting de la
AAOS (American Academy of Orthopaedic Surgeons) en New Orleans, Louisiana en días pasados. Igualmente, visitó
en New Yersey las plantas de fabricación de elementos de biotecnología de Genzyme biosurgery.

Por otro lado, asistió a la conferencia Global Standars in Medical Education for better Health Care en Copenhague-
Dinamarca los días 15, 16, 17, 18 Y 19 de marzo donde expuso un estudio piloto de la Facultad sobre los estándares del
cuidado de la salud. Al evento asistieron 500 personas de 80 países que establecieron un consenso sobre la formulación
de estándares globales en la formación de la educación media (pregrado, postgrado y educación continuada). Además,
la visita se aprovechó para establecer contactos en la ciudad de Houston y realizar una conferencia de carácter
internacional sobre dolor y cuidados paliativos en la Universidad de La Sabana, el próximo año. -
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Egresados de Forum opinan sobre la Seguridad Democrática

Forum (Formación Permanente) de la Universidad de La Sabana realizó una encuesta para conocer la opinión de los
egresados de Forum sobre el concepto de Seguridad Democrática y la confianza en las entidades gubernamentales,
durante el IIIForo de egresados que tuvo lugar el pasado 12 de marzo. Fue aplicada a un total de 604 personas.

El 44 % de las personas encuestadas considera estar familiarizada con el tema de seguridad democrática y el 67.5 % de
los consultados lo definen como un concepto que "Busca integrar diferentes acciones para lograr la recuperación de la
seguridad de todos los colombianos". En general, el concepto de seguridad democrática generó un nivel de credibilidad
del 72.2% y una reacción positiva del 93.7 % entre los encuestados. Así mismo, 79.6 % de las personas consultadas dije-
ron que la aplicación del concepto de seguridad democrática aumenta su confianza en las instituciones, entre las que se
destacan: el Presidente de la República (89.2 %), seguido por las fuerzas militares (64.7 %). Mientras que el Congreso
(0.5 por ciento) y el Concejo de Bogotá (2.3 por ciento) son las instituciones que menos seguridad generan. _

Encuentros con padres de familia

La Asociación de Amigos y Servicio al Cliente vienen realizando una serie de reuniones de acercamiento a la
Universidad con diferentes grupos de padres de familia. En estos encuentros, los visitantes reciben la bienvenida
de los decanos de cada programa e información de los programas y proyectos de la Universidad a través del video
institucional y hacen un recorrido por las instalaciones.

Un total de 380 personas ha visitado la Universidad, en los primeros meses del año: El 28 de febrero se reunieron 50
padres de familia de la Facultad de Ingeniería; el 4 de marzo, 70 padres de alumnos de la Facultad de Derecho. El 5 de
marzo se reunieron 110padres de familia de la Facultad de Medicina y el 7 de marzo se llevaron a cabo dos encuentros
con 100 padres de familia de estudiantes que se encuentran en primer semestre de la Facultad de Ingeniería y 50 de
la Facultad de Enfermería.
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Cursos corporativos a Cafesalud

160 funcionarios de Cafesalud, iniciaron en días pasados, el primer curso de Inducción Corporativa,(adaptación de
la cultura de capacitación en la empresa), en desarrollo de programas empresariales que lidera el área de Servicios
Universidad & Empresa de la Asociación de Amigos, en la sede Calle 80. Igualmente, comenzó el curso intensivo de
Gerencia y Administración de Proyectos con la participación de 43 especialistas del área administrativa de la misma
entidad. Este programa fue avalado por la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas y recibe el apoyo de
las unidades académicas de la Universidad.

Del mismo modo, está previsto realizar cuatro programas en el área de la salud, con 178profesionales de la misma empresa.
Los cursos serán desarrollados por la Facultad de Medicina, bajo la coordinación del doctor Hugo Alberto Niño Caro.

El director de la DIAN habla de la nueva reforma tributaria

Con el propósito de propiciar un espacio de
reflexión sobre temas de interés nacional,
el pasado 27 de marzo fue convocado un
grupo importante de empresarios para
analizar la nueva reforma tributaria,
expuesta por el doctor Mario Aranguren,
Director de la Dirección de Impuestos y
Aduanas Nacionales, DIAN.

El Director de la DIAN aseguró que el
cobro de nuevos impuestos como el IVA
aplicado a más bienes y servicios obedece
a la difícil situación fiscal de país, que
pese a los esfuerzos hechos para controlar
la evasión y el gasto público, no han sido
suficientes para superar la crisis.

Sin embargo, explicó que el incremento
del IVA representado en las tasas del
2, 5, 7 Y 16 %, permitirá obtener un
recaudo significativo, pero insiste en que
el sistema tributario debe ser sometido
a una revisión, principalmente en lo que
compete al impuesto a la renta, los ajustes
por inflación, que afectan principalmente
a las empresas y el control de la evasión,

En lafoto de der. a izq., los doctores: Jorge David Páez; Rafael Stand,
Mario Aranguren y Zoraida Herrera.

dado que la DIAN sólo cuenta con 420.000 contribuyentes activos.

Por último aseguró que se debe trabajar en el desarrollo de una
cultura tributaria en la que la Universidad puede brindar un espacio
de análisis y discusión.

La conferencia estuvo presidida por el doctor Rafael Stand
Niño, Presidente de la Asociación de Amigos, Jorge David Páez
Monroy, Director de Alianzas Empresariales y de Zoraida Herrera,
Coordinadora de esta misma unidad .•
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